

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 31 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Sol de México, Ovaciones, El Heraldo de México, Reforma, La Jornada, Reporte Índigo, Excélsior, El Economista, Contra Réplica.

AMLO pacta con IP campaña contra las drogas/Milenio

El presidente López Obrador pactó con empresarios de la radio y la televisión llevar a cabo una campaña para prevenir el consumo de drogas en el país, lo cual ayudará a reducir los homicidios. En conferencia mañanera, el mandatario mencionó que está probado que donde hay más consumo de drogas, la violencia se dispara, como es el caso de Guanajuato, donde 7 de cada 10 obreros de las maquiladoras tienen alguna adicción. "Qué bueno que nos aceptan el compromiso, Jesús Ramírez, de comunicación, les daría el contexto", indicó. Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, reconoció que hay una preocupación entre los empresarios del país por el aumento en las extorsiones.

Sin acceso al IMSS más de 2 millones/El Sol de México, Ovaciones, El Heraldo de México

Si bien, alrededor de 56 mil trabajadoras del hogar están afiliadas al IMSS al cierre de febrero de este año, aún falta mucho para que las 2.3 millones de personas que laboran en esta actividad gocen de este beneficio de seguridad social. Para Norma Palacios, líder del Sindicato Nacional de Trabajadoras del Hogar, comentó que además de dar de alta en el IMSS a las personas que trabajan en esta actividad, también se les deben dar prestaciones laborales como el acceso a vacaciones pagadas, los días efectivos de descanso obligatorio o pagos extra por trabajar en días de asueto. "Todavía están esos pendientes. Igual llega diciembre y pocas compañeras también tienen acceso a un aguinaldo y muchas de ellas es la única prestación que tienen. Hemos identificado que hay falta de reconocimiento a este trabajo y obedece a varios factores, entre otros a que no hay sanciones para los empleadores que no inscriben al personal que atiende las labores de su hogar", dijo en entrevista.

Busca ISSSTE vivienda para los médicos especialistas/Ovaciones

El director general del ISSSTE, Pedro Zenteno, informó que solicitó al Fondo de la Vivienda un proyecto ejecutivo para analizar la posibilidad de entregar créditos a médicos especialistas del instituto. Durante el recorrido por las unidades médicas de primer nivel de Baja California, se reunió con personal médico residente del Hospital General "Fray Junípero Serra", a quienes comentó que el objetivo es que los especialistas formados en el Issste —como los 780 egresados el pasado mes de febrero— se queden a trabajar en el instituto. Por ello, se gestiona ante la SHCP garantizar la base para incentivarlos y motivarles a formar parte del organismo.

En cirugía cerebral y con su música/Reforma

Mientras tocaba "A mi manera", especialistas extirparon un tumor cerebral a un maestro de música en un Hospital del ISSSTE, en Tepic, Nayarit. El paciente, de 55 años, fue diagnosticado con un tumor cerebral difuso, es decir, que sus límites eran imposibles de reconocer y tampoco se podía definir si sus células eran benignas o malignas. Los primeros 40 minutos -de las cuatro horas que duró la cirugía, el paciente permaneció sedado mientras los médicos realizaron cortes en su cabeza.

Padecen trastorno bipolar 3 millones de mexicanos/La Jornada

Entre 1 y 3% de la población mexicana experimenta trastorno bipolar, es decir, unos 3 millones de personas, según datos de la Secretaría de Salud. La OMS estimó en 2019 que en el planeta unos 45 millones de personas lo experimentaban. El Insabi refirió que a causa de la pandemia de covid, la cifra de personas con algún trastorno mental se incrementó hasta en cinco veces más, de acuerdo con un estudio realizado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado.

Los accidentes viales se elevan de 15 a 20% en vacaciones/La Jornada

La Secretaría de Salud estima que en los asuetos el número de percances se puede incrementar entre 15 y 20% respecto a los tiempos ordinarios, señaló Jessica Paredes, directora de la Fundación de Investigaciones Sociales. Detalló que "en 2021 hubo 17 mil 869 accidentes provocados por el consumo excesivo de alcohol, y 8% fueron en abril, en correspondencia con el periodo vacacional de Semana Santa. Según la OMS, en 2021 los accidentes en carretera a escala mundial fueron la principal causa de decesos de niños y jóvenes, con 1.3 millones de vidas humanas perdidas, siendo los períodos vacacionales los picos más altos de esta cifra.

Día Nacional contra el Cáncer colorrectal/Reporte Índigo

El INCan aplica el programa de detección de cáncer colorrectal, a través del cual, especialistas médicos han examinado a 2 mil 400 personas. El propósito del programa es detectar la enfermedad en personas de 45 a 7/6 años sin antecedentes familiares de cáncer de colon y recto, sin síntomas que puedan sugerir este padecimiento y sin sangrado previo, informó la jefa del Servicio de Endoscopía del INCan, Angélica Hernández Guerrero. A las personas se les realiza la prueba Fecal Inmunology Test, un examen no invasivo para identificar la presencia de sangre en heces, que a simple vista es imperceptible. De esta forma es posible detectar el cáncer colorrectal en la primera etapa.

Unidad de Enfermería ahora pasará a Facultad/Excélsior

El Consejo Universitario de la UNAM aprobó por unanimidad la transformación de la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia en Facultad de Enfermería y Obstetricia, con el objetivo de permitir que sus licenciaturas y programas de posgrado integren los conocimientos y habilidades para comprender y atender aspectos complejos del contexto de salud nacional e internacional. Así mismo con los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales Federales de Alta Especialidad, coordina y participa en la Red de Unidades de Investigación en Enfermería.

Mujeres prevalecen en sector salud, pero aún hay retos/El Economista

El 24 de agosto de 1887, Matilde Montoya cambió el rumbo de la medicina convirtiéndose en la primera médica mexicana; para 1980 las mujeres representaban ya el 33% de los estudiantes de medicina en México y para 1999 el 52% a nivel nacional. En 2019 por primera vez en la historia, una mujer ocupó la presidencia de la Academia Nacional de Medicina, la doctora Teresita Corona Vázquez. El rol de la mujer en la medicina cada vez se hace más latente, las mujeres constituyen el 40% del personal médico a nivel nacional; 80% del personal de enfermería y en total representan el 677 de personas ocupadas en el sector salud a nivel nacional, aun así, existen retos importantes que vencer, por ello en el marco del Día Internacional de la Mujer, que se celebra en el mes de marzo, se llevó a cabo el conversatorio "Mujeres por la Salud".

Mujeres prevalecen en sector salud, pero aún hay retos/El Economista

El rol de la mujer en la medicina cada vez se hace más latente, las mujeres constituyen el 40% del personal médico a nivel nacional; 80% del personal de enfermería y en total representan el 677 de personas ocupadas en el sector salud a nivel nacional, aun así existen retos importantes que vencer, por ello en el marco del *Día Internacional de la Mujer*, que se celebra en el mes de marzo, se llevó a cabo el conversatorio "Mujeres por la Salud". En dicho encuentro la doctora Oliva López Arellano, secretaria de Salud de la CDMX, aseguró que desde que las civilizaciones transitan, el papel de la mujer ha sido de procuradoras de la salud, dijo que en América Latina esta tarea se ha da do en múltiples espacios, pero irónicamente cuando estos cuidados se empiezan a profesionalizar, es cuando se pierde la mirada integral, se elimina la visibilidad en las mujeres y se desplaza esta mirada más integral de procurar la salud para atender la enfermedad y el sufrimiento con una visión masculina, "esto nos coloca en tareas específicas pero no visibles de la medicina, además se pierde el enfoque de la salud y se desplaza por la enfermedad".

Peligro digital/Reporte Índigo

Las niñas, niños y adolescentes se encuentran en constante peligro en el mundo digital. Al usar un dispositivo para jugar en línea o interactuar en redes sociales, los menores de edad pueden ser víctimas de una serie de delitos que van desde el ciber acoso hasta el enganche a redes de trata con fines de explotación sexual. De acuerdo con el Fondo de las

Naciones Unidas para la Infancia, el 70% de los mexicanos usan internet, de los cuáles, un gran porcentaje son adolescentes. Entre el 80 y 94% de las niñas, adolescentes y jóvenes de entre 12 y 17 años tienen acceso a una computadora. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 8 de cada 10 niños en edad escolar pasan más de dos horas diarias frente a una pantalla, lo que los expone a ser víctimas de estos delitos.

Federación mexicana de diabetes lanza campaña de detección de retinopatía diabética/Contra Réplica

En México, la retinopatía diabética tiene una prevalencia de 31.5%, además es considerada la tercera causa de ceguera irreversible en el mundo, pero la primera en personas de edad productiva (16 a 64 años) en países en vías de desarrollo, generando grandes pérdidas económicas. El doctor Josafat Camacho Arellano, presidente médico de la FMD, explicó que el 80% de los casos de ceguera son prevenibles si tienen un diagnóstico y tratamiento oportuno. Sin embargo, puntualizó que las revisiones oftalmológicas tienen un área de oportunidad en cuanto la capacidad de atención a los pacientes. Dentro de las complicaciones visuales más comunes derivadas de la diabetes se encuentra la retinopatía diabética, edema macular y la degeneración macular. Según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2020, en ese año la prevalencia de la diabetes en México era de 10.6%, 11.6 en mujeres y en hombres 9.4%.